

COLUMNAS SSC



SSC

SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

02 de mayo de 2023

Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
24 Horas	Tiempo Nuevo Salvador Guerrero	Frenemos delincuencia motorizada	En México, de acuerdo con el INEGI, entre 2015 y 2020 el número de motocicletas se duplicó, de 2 millones 637 mil 264 pasó a 5 millones 284 mil 210. Por impulso de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en implementación realizada por el Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch , se ha verificado su empleo, tanto para evitar accidentes como para disminuir la incidencia delictiva. En enero se reactivaron los operativos encaminados a verificar la procedencia legal, cotejar que no cuenten con reporte de robo, así como la seguridad de los conductores.

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Contra Réplica	Pase de abordar Ricardo Contreras	Guía de turistas: causan molestia los festejos en San Juan de Aragón	Como cada año, se prepara la “patriótica” celebración del 3 de mayo en San Juan de Aragón en donde se detonan cantidades enormes de pólvora sin ninguna supervisión de las autoridades, que complacientes, se hacen de la “vista gorda” y con tal de conservar su clientela política. Esta fecha es utilizada para hacer una orgía de alcohol, drogas y desorden en las calles ante la pasividad de las autoridades de la alcaldía GAM. Tanto la GAM, como la jefa de Gobierno, las autoridades ambientales, de movilidad y policíacas , son omisas de tanto desmán.
La Prensa	La Ráfaga	Le disparan con arma tipo pluma	Policías de la SSC , detuvieron a un hombre que, derivado de una riña en un establecimiento en Amberes y Strasburgo, colonia Juárez, lesionó con un arma de fuego a un ciudadano, en la alcaldía Cuauhtémoc. Al lugar llegaron paramédicos del ERUM para atender al lesionado y por la gravedad de sus heridas, fue trasladado a un hospital.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

02 de mayo de 2023

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	Trascendió	Reunión	Quien está recorriendo el país, pero no en campaña, como otras, sino para reunirse con integrantes de la Guardia Nacional, es la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez , quien en menos de una semana salió a ocho estados, además de hacerlo en Ciudad de México, para garantizar a los uniformados que conservarán todas las prestaciones a las que se comprometió el gobierno federal una vez que la Suprema Corte los devolvió al techo civil.
Excélsior	Razones Jorge Fernández	El futuro de la Guardia Nacional	En medio del torbellino, atropello y desaseo legislativo de fines de la semana pasada, pasó casi desapercibida la gira que iniciaron el secretario de la Defensa, el general Luis Cresencio Sandoval; la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, y el comandante de la Guardia Nacional, el general David Córdova Campos, por distintos estados del país para, entre otros objetivos, convencer a sus elementos de que no vayan a abandonar la institución de seguridad una vez que en enero, según resolvió la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la Guardia tenga que tener mandos civiles.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Sedena y Marina sustituirán a universidades	En lugar de ser un organismo dominado por la academia y la investigación, se incorpora al Consejo Directivo a las secretarías de Estado, incluidas la de Defensa Nacional y la de Marina. Dicho Consejo, además, estará conformado con ocho supuestos representantes de “todos los sectores” escogidos por el Organismo Interno, quienes serán minoría ante 14 representantes del Gobierno.
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	Ver Tamaulipas leyendo a Alejandro Hope	Después de este fin de semana que como otros se llenó de asesinatos absurdos en las zonas del país que sabemos están en pleno conflicto, fin de semana en que con total impunidad en Tamaulipas una caravana de vehículos del crimen organizado aterrorizó a las poblaciones de Matamoros, Reynosa y San Fernando, fin de semana en que hubo muertos y tiroteos , volví a leer muchos de los textos de Alejandro Hope que falleció el viernes pasado.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

02 de mayo de 2023

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	Templo Mayor Fray Bartolomé	Metro	Los habitantes de la CDMX le podrían dedicar a Claudia Sheinbaum aquella canción que dice: "El tiempo que te quede libre, si te es posible, dedícalo a mí" . Y es que con tanto viaje para promoverse como precandidata presidencial, la morenista no se ha enterado de una preocupante alerta que hay sobre el Metro . En específico, dicen que la estación Pantitlán presenta fallas ¡estructurales!
Reforma	Circuito Interior	Rosalía	Mientras que cientos de seguidores de Rosalía tuvieron que hacer fila desde el jueves para conseguir un buen lugar en el concierto del viernes, hay a quienes no les costó ningún "Trabajo" lograr una posición preferente. Cuentan que el día del concierto, cierto funcionario capitalino aprovechó para instalarse junto con tres amigas en un palco del Antiguo Palacio del Ayuntamiento. ¡Demasiada noche de travesuras!, ¿qué no, José Luis Rodríguez Díaz de León?
La Razón	Rozones	Va la alianza en CDMX	Quien dio cuenta del buen estado de salud de la alianza opositora en la Ciudad de México fue el presidente del PAN local, Andrés Atayde . El joven dirigente aseguró que los líderes de este partido, del PRD y del PRI se reúnen al menos una vez a la semana para definir el método de selección del candidato único que contendrá por la Jefatura de Gobierno en el 2024.
Milenio	Trascendió	Balconeo	El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, balconeo a su homólogo priista, Rubén Moreira, y al dirigente del Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno , revelando el compromiso tricolor de votar y aprobar en septiembre próximo la reforma constitucional para reducir la semana laboral de seis a cinco días de trabajo , aumentando de uno a dos los días de descanso.
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Lluvia de amparo	La comunidad científica del país se repone con dificultades del golpazo asestado por las huestes legislativas de Morena al aprobar la nueva Ley de Ciencia . Se busca articular la protesta y canalizar la lluvia de amparos que



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

02 de mayo de 2023

			están en vías de tramitarse. La idea es que los jueces tengan la última palabra pero también que la movilización haga que la ofensiva gubernamental tenga un costo político , que es el único antídoto conocido contra conductas autoritarias.
El Financiero	Confidencial	El fantasma de la ruptura	A juzgar por lo dicho por las propias corcholatas, la reunión del viernes con el inquilino de Palacio Nacional no dejó contentos a todos. En el encuentro, el mandatario los llamó a “alejarse cualquier ruptura en el movimiento” . No obstante, el canciller Marcelo Ebrard dijo que, “una de dos, o hay encuesta o hay favorita” . Claudia Sheinbaum respondió que “sí hay una favorita, y esa es la 4T” .
El Universal	Serpientes y Escaleras Salvador García	Monreal en el limbo: ni con Dios ni con el diablo	En los próximos días se podría estar convocando a la reunión en la que se votará por el nuevo coordinador parlamentario , cuya designación podría recaer en alguno de los senadores cercanos a Sheinbaum, con lo que Monreal sería un senador más en la fracción oficialista .
El Heraldo de México	Sacapuntas	Cada quien sus cifras	Quien ya salió con que tiene otras cifras es el diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña , pues asegura que un “sondeo callejero” lo pone con 40 por ciento en las preferencias en todo el país para ser el candidato presidencial , por encima de las cuatro corcholatas: Sheinbaum, Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal.
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Centavitos	Varios líderes morenistas y ex perredistas sin hueso se suman indiscriminadamente a las taparroskas que creen con posibilidades de sustituir a Sheinbaum en 2024 . Se puede ver lo mismo a ex delegados perredistas, como Miguel Ángel Cámara y Elizabeth Mateos, que al dúo Francis Pirín-Negro Contreras apoyando la candidatura de Ariadna Montiel. O de plano al otrora joven milpaltense Edén Garcés, que se reúne “por amistad” lo mismo con Néstor El Rojo Núñez, operador de Ricardo Monreal, que con Roberto El Gordo López, a la venta siempre del mejor postor. El tema es que aquí hay personajes identificados con Ariadna, Rosa Icela Rodríguez y Monreal, por ejemplo, que no definen a quién apoyar, pues le tiran a todos lados.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

02 de mayo de 2023

Excélsior	Juegos de Poder Leo Suckermann	Dedazo presidencial en tres meses	Ya se van aclarando los tiempos dentro de Morena. Primero, el domingo cuatro de junio vendrán las elecciones de gobernador en el Estado de México (donde la candidata oficialista, Delfina Gómez, tiene altas probabilidades de ganar) y Coahuila (todo indica que el triunfo ahí se lo llevará el candidato aliancista, Manolo Jiménez). De hacerse realidad lo que hoy apuntan las encuestas, Morena quedará muy empoderado al haberse quedado con la gubernatura del estado más poblado del país.
El Economista	La Gran Carpa	Sillas voladoras	En algunos municipios del Estado de México se pueden apreciar lonas con cinco nombres de las corcho latas propuestas por el presidente de la República para suceder lo en diciembre del 2024. Frente a ellas un grupo de personas con plumón en mano invitan a los transeúntes a marcar una casilla bajo el nombre de estos funcionarios públicos, que van desde secretarios de estado, jefes de gobierno e incluso legisladores en ambas Cámaras.
Excélsior		Austeridad	Luego de que la consejera presidenta e del INE, Guadalupe Taddei Zavala, diera a conocer que se bajará el sueldo para ganar menos que el Presidente, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, celebró que los nuevos consejeros “han mostrado desde el inicio otros valores” y se alinearon con la política de austeridad de la 4T. Delgado dio por terminada la etapa de confrontación con los consejeros del INE y consideró que “muerto el perro, se acabó la rabia”, con la salida de Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, quienes, dijo, actuaron como empleados de los conservadores, siempre fueron empleados de la derecha, se convirtieron en opositores y dejaron de ser árbitros electorales.
El Sol de México	A la Sombra	Moneda conmemorativa	El gobierno de México anunció la emisión de una moneda conmemorativa por el Bicentenario del Heroico Colegio Militar. El decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación establece las características de la moneda, que tendrá un valor nominal de 20 pesos y será bimetálica, con una parte central de aleación de alpaca plateada y un anillo perimétrico de aleación de bronce-aluminio.
El Sol de México	A la Sombra	Tren Maya	Varias organizaciones civiles, grupos de ecologistas y ambientalistas alistan una



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

02 de mayo de 2023

			denuncia internacional contra el titular del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Diego Prieto , por supuestamente mentir en cadena nacional. A detalle, el funcionario dijo que el Tren Maya no está causando afectaciones en cuevas o cuerpos subterráneos de agua ; no obstante, los especialistas del medio ambiente aseguran que la obra ya generó daños irreparables en el sureste mexicano, empezando por el cenote "Dama Blanca".
El Heraldo de México	Sacapuntas	Reconocimiento	Quien obtuvo aplausos de patrones y líderes sindicales y, sobre todo del presidente AMLO, en el marco del Día del Trabajo, fue la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde. La joven funcionaria fue reconocida por su labor en esta dependencia que históricamente estuvo dirigida por hombres y ahora, a su estilo, lleva las riendas.
El Universal	Bajo Reserva	Vetan a lideresa sindical en reunión con AMLO	Hubo algunos dirigentes sindicales que fueron vetados y no pudieron asistir a la reunión de con el presidente. Uno de esos casos fue el de la lideresa del Sindicato Único de Trabajadores de Notimex, Adriana Urrea , quien, de plano, no fue convocada al encuentro en Palacio Nacional. Ella es una de las dirigentes sindicales que se consideran "incómodas" , por el hecho de mantener una huelga de más de tres años, la más larga en la historia para un organismo del Estado mexicano.
El Universal	Bajo Reserva	¿Los Chapitos en la agenda de Palacio Nacional?	Tras la comida que ofreció el presidente AMLO a dirigentes sindicales por el Día del Trabajo, llegó una camioneta negra a Palacio Nacional y de ella descendió el gobernador morenista de Sinaloa, Rubén Rocha Moya. El mandatario local aseguró que su presencia era para tratar temas "de granos", sin embargo, este encuentro se da a unas horas de que llegue a ese mismo inmueble, sede del Poder Ejecutivo, la asesora de la Casa Blanca para Seguridad Nacional, Elizabeth Sherwood-Randall.
Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	¿Y dónde está el diálogo?	Adiós al Insabi. Adiós a Financiera Rural. Adiós al Conacyt. Bienvenido más poder a las Fuerzas Armadas, en el espacio aéreo, en el manejo del Tren Maya y de otras obras prioritarias. Lo ocurrido el viernes por la noche es gravísimo, no sólo por los efectos que



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

02 de mayo de 2023

			tendrán estas reformas aprobadas, sino porque nos regresa a las malas prácticas de hace décadas, cuando el PRI aprovechaba su posición de mayoría para hacer lo que les ordenaba el Ejecutivo. Porque eso fue lo que vimos el viernes por la tarde con la reunión que Andrés Manuel López Obrador tuvo con los senadores y sus llamadas corcholatas.
Excélsior	Bitácora del Director Pascal Beltrán	El cochinerero	El presidente AMLO decidió llamar “gran alcahueta” a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ante la eventualidad de que ésta rechace las reformas al vapor que aprobaron , a instancia suya, los senadores de su movimiento político, en una desaseada sesión realizada la noche del viernes y madrugada del sábado en el patio de la Casona de Xicoténcatl, convertida en sede alterna de esa Cámara.
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	¿Resistirá el poder judicial?	El cierre del sexenio ha quedado marcado por la decisión de AMLO de aprobar leyes que le sirvan de parapeto: ha cavado una trinchera que le permitirá, simultáneamente, aumentar la opacidad sobre la operación del gobierno y el militarismo. Las marchas y protestas en contra de la Suprema Corte de Justicia vistas hasta hoy parecerán triviales frente a un panorama en el que el morenismo sabe que ministras y ministros son la única barrera que realmente amenaza sus pretensiones.
Milenio	En Privado Joaquín López	Redondo para AMLO: su ley es ley	El otro triunfo de López Obrador fue mantener desactivado el INAI al impedirle sesionar por falta de quórum y pidió a sus legisladores que lo ¡desaparecieran ya!, sabiendo que carece de votos para su reforma constitucional. Y el Presidente redondeó su jornada con el hecho de que todos sus proyectos ya son ley hasta que la Suprema Corte en su momento los revierta, si es que lo llega a hacer. Pero mientras, su ley es la ley.
El Universal	Historias de Reportero Carlos Loret	El remate	Frente al cuestionamiento de que AMLO había rematado el avión 70% de descuento de un precio de referencia de 6 mil millones de pesos, el presidente, la señorita de las mentiras de la mañanera, funcionarios de gobierno y partido, y todo el ejército de pro pagandistas difundió al unísono una idea: en realidad el avión costó 3 mil millones, no 6 mil; por lo tanto, se vendió muy bien (en menos de 1,700 millones) considerando la depreciación.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

02 de mayo de 2023

Reporte Índigo	Redes de Poder	Garduño ¿seguirá en el INM?	Tras la audiencia en la cual fue vinculado a proceso por la muerte de 40 personas migrantes en una estación migratoria Ciudad Juárez, Francisco Garduño, aún titular del Instituto Nacional de Migración, recalcó que seguirá al frente de la dependencia. Y aunque en principio el funcionario sí tendría el aval de Palacio Nacional, como se ha visto en las conferencias matutinas, su permanencia no estaría garantizada, según vaya avanzando el proceso en su contra y por posibles presiones internacionales.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Presunción	Francisco Garduño, comisionado del INM, ha sido vinculado a proceso por la muerte de 40 migrantes en Juárez. Se respetó su presunción de inocencia y enfrentará su juicio en libertad. Se mantiene incluso en el cargo. Muy distinto se trató a Rosario Robles y Jesús Murillo Karam.
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva	¿Hay lavado en el Banco del Bienestar?	A mediados de 2020, el Departamento del Tesoro identificó a Joaquín Leal, propietario de la empresa mexicana Libre Abordo, y a una empresa asociada, Schlager Business Group, de estar ayudando a Venezuela a evadir sanciones de Estados Unidos al gobierno de Nicolás Maduro mediante un polémico acuerdo llamado Petróleo por Alimentos, que llevó a la Unidad de Inteligencia Financiera a abrir una investigación. Las cuentas de las empresas fueron aparentemente congeladas, pero él siguió operando y buscando negocios en el corazón de la "4T", con quien presumía tener relaciones al más alto nivel del gobierno.